

EVOLUCIÓN ECONÓMICA

La renta media de los guipuzcoanos se ha duplicado en los últimos 20 años

La irrupción de las nuevas formas de ocio y las nuevas tecnologías de la información y la comunicación han generado hábitos propios de «una sociedad más rica y más desarrollada»

27.11.07 - 19:03 - SAN SEBASTIÁN | EFE

El crecimiento económico y la mejora de la calidad de vida en Gipuzkoa han dado "saltos de gran trascendencia" en los últimos 50 años, según lo demuestran indicadores como la renta por habitante real -descontada la inflación- que se ha multiplicado por cuatro en ese tiempo y duplicado en los últimos 20 años.

Así lo ha destacado el diputado foral de Hacienda y Finanzas, Pello González, quien ha presentado hoy, junto al directivo de IKEI Javier Larraya, una publicación sobre la evolución de la realidad social y económica de Gipuzkoa desde la constitución de la Unión Europea hace medio siglo y la incorporación de España a la misma en 1986.

Otro de los datos que evidencia el aumento de la calidad de vida de los guipuzcoanos y de la "gran riqueza" generada en el territorio es, según ha explicado Larraya, la progresión experimentada en la creación de empleo, de forma que actualmente hay cerca de 320.000 personas con trabajo en el territorio, unas cien mil más que hace dos décadas.

Los mismos que hace 30 años

Larraya ha señalado que éstos y otros indicadores como los relativos a la competitividad y productividad ponen de manifiesto un "fuerte" crecimiento económico en un territorio que, salvo algunas oscilaciones, tiene una población estabilizada en casi unas 700.000 personas desde 1975.

"Somos los mismos que hace 30 años pero tenemos el doble de coches que entonces", ha indicado Larraya, quien ha llamado además la atención sobre el cambio de hábitos en el consumo de los guipuzcoanos.

Antes, hace un cuarto de siglo, los guipuzcoanos destinaban en torno a un 30% de sus ingresos a la alimentación doméstica, pero ahora no llega al 20, aunque ha crecido notablemente el gasto en vivienda.

La irrupción de las nuevas formas de ocio y las nuevas tecnologías de la información y la comunicación han generado hábitos propios de "una sociedad más rica y más desarrollada", ha concluido el experto, quien ha añadido que la publicación repasa los cambios experimentados en aspectos sociales como la educación y formación, la demografía, la actividad laboral de las mujeres o la inmigración.

Las transformaciones experimentadas por Gipuzkoa desde el nacimiento de la Unión Europea y la posterior adhesión, será objeto de reflexión en una jornada organizada por la Diputación para el próximo 3 de diciembre en el centro Kursaal, en la que participarán el lehendakari, Juan José Ibarretxe, y el Ararteko, Iñigo Lamarca, entre otros.

Envejecimiento de la sociedad

El citado trabajo destaca que en Gipuzkoa se ha dado un incremento de la población del 55%, ya que se ha pasado de 440.000 habitantes en 1957 a los 679.000 actuales. Larraya destacó el envejecimiento de la sociedad debido a la bajada de las tasas de natalidad desde los años 80, que aunque se está recuperando se queda en una cifra de 1,4 hijos por mujer fértil, y apuntó que en 2006 la edad media de los guipuzcoanos es de 42 años.

Estos datos están directamente relacionados con los diferentes flujos de inmigración, que antes provenían de otras comunidades como Castilla o Extremadura y en la actualidad lo hacen de otras zonas del mundo. Asimismo, se relacionan con la incorporación de la mujer al mundo laboral. Mientras en 1957, el 20% del empleo remunerado correspondía a mujeres, en la actualidad representan un 42%.

El doble de vehículos

El estudio, además de datos más relacionados con el empleo como la pérdida de peso del sector industrial o el aumento de la I+D y de la formación universitaria de los trabajadores, señala que se ha dado un cambio en las formas de consumo en la movilidad. De este modo, se destaca que en Gipuzkoa hay casi el doble de vehículos que hace 30 años, con casi 300.000 coches particulares y un tráfico multiplicado por tres, mientras que la población apenas ha variado en número.

Larraya señala también que, en cuanto a consumo y calidad de vida, "somos más ricos pero consumimos mucho más". Así, se ha pasado de dedicar el gasto principal a la alimentación a hacerlo en la vivienda. Pese a ello, la economía guipuzcoana "ahorra bastante", ocho de cada diez hogares disponen de coche y siete de cada diez vivienda en propiedad y pagada, por lo que pueden destinar recursos económicos al ahorro.